
全國政協常委吳良好昨日在政協大會發言表

示，愛國情懷應成為香港的核心價值代代相

傳，香港的治理者首先必須熱愛自己的國家，

也必須堅定擁護中國共產黨，擁護「一國兩

制」方針，而不是空洞地說愛中華文化、愛名

山大川。他認為，當前香港特區保證「愛國者

治港」的制度有缺陷、不完善，必須盡快完

善，用健全的制度來保證「愛國者治港」。

●香港文匯報記者 王玨 北京報道

愛國者治港
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吳良好以《堅持愛國者治港推動「一國兩
制」實踐行穩致遠》為題發言。他說，

香港國安法實施半年多，香港社會安定，市
民安全，人心安寧，香港終於迎來了由亂及
治的重大轉折，市民感慨：「香港國安法才
是護佑香港平安的上上籤！」
今年1月27日，習近平主席在聽取香港特
區行政長官述職時強調，香港由亂及治的重
大轉折，再次昭示了一個深刻道理，那就
是：要確保「一國兩制」實踐行穩致遠，必
須始終堅持「愛國者治港」。
對此，吳良好表示，習主席這一重要指
示為「一國兩制」方針在香港行穩
致遠指明了方向。吳良好並談

及三點體會：

須擁護「一國兩制」方針
首先，「愛國者治港」，是事關國家主權、

安全、發展利益的根本問題。他說，香港是中
華人民共和國中央政府直轄的一個特別行政
區。香港的治理者首先必須熱愛自己的國家，
也必須堅定擁護共和國的締造者和領導者——
中國共產黨，擁護黨和國家治理香港的「一國
兩制」方針，而不是空洞地說愛中華文化、愛
名山大川，卻不認同中國共產黨的領導，不認
同「一國」是「兩制」的前提。只有真正的愛
國者來治理香港，才能使香港與祖國永不分
離，有福同享有難同當。

堅決落實國安法保法治
其次，「愛國者治港」，是落實中央全面

管治權的根本要求。他說，只有堅持「愛國
者治港」，才能堅守「一國」原則，落實中

央全面管治權，香港才能長治久安；只有堅
持「愛國者治港」，堅決落實香港國安法，
在法治的軌道上彰顯民主自由，香港才會有
規有矩，不會被外部勢力侵蝕，不會瞎折
騰；只有堅持「愛國者治港」，才能推動香
港順順當當融入國家發展大局，增強競爭
力，才能家和業興、繁榮穩定。他說：「這
是我們香港同胞的共同福祉。」
第三，目前香港特區保證「愛國者治

港」的制度有缺陷、不完善，必須盡快完
善，促進特區治理體系和治理能力現代
化，用健全的制度來保證「愛國者治港」。
他說，用制度保證「愛國者治港」，既

包含了特區行政、立法、司法等政權架構
的治理，也包括了特區教育等領域的治
理。這是「一國兩制」方針在香港實踐發
展的迫切需要，也是切實維護香港繁榮穩
定的必要之舉。
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香港文匯報訊 據新華社報道，聯合國人權理
事會第四十六次會議上，白俄羅斯代表70個國家
作共同發言，強調香港事務是中國內政，外界不
應干涉。還有20多個國家以單獨發言等方式，支
持中方在涉港問題上的立場和舉措。
委內瑞拉表示，香港是中國不可分離的部分，

香港事務純屬中國內政，有關國家應恪守《聯合
國憲章》宗旨和原則，停止干涉香港事務。
朝鮮表示，不干涉內政是《聯合國憲章》重要

原則和國際關係基本準則，朝鮮支持中國為維護
主權、安全、發展利益及促進和保護人權採取的
措施，堅決反對有關國家借口涉香港問題干涉中
國內政。
斯里蘭卡反對在人權問題上採取雙重標準，表

示外部勢力不應干涉香港事務，支持中國在香港
實施「一國兩制」。
老撾表示，新疆在維護和平、穩定、社會秩序

方面取得重大進展，為本地區經濟發展和人民生

活改善提供了有利條件。香港也已逐漸恢復穩
定，社會秩序持續向好。香港事務純屬中國內
政。
布隆迪強調國家安全立法屬於每個國家的主

權，歡迎香港國安法的通過和實施，同時敦促有
關國家嚴格遵守《聯合國憲章》宗旨和原則，停
止干涉中國香港事務。
瓦努阿圖重申堅持一個中國原則，敦促各方尊

重別國主權。瓦努阿圖讚賞中國政府在香港採取

措施保障人民利益，以及在制定和執行維護國家
安全法律方面取得積極進展。
乍得讚賞中國政府在香港實施「一國兩制」，

強調不干涉內政原則是國際關係基本準則，人權
理事會應同會員國進行建設性對話與合作。
巴巴多斯表示，現在比以往任何時候都需要確

保《聯合國憲章》宗旨和原則得到遵守，特別是
不干涉主權國家內政原則。巴巴多斯支持中國在
香港實施「一國兩制」。

逾20國發言 挺華涉港立場舉措

吳良好：治港者須認同共產黨領導
空談愛中華名山大川非真愛國 速完善制度保證「愛國者治港」

「香港市民不會忘記，遭受了近一年時間的修
例風波暴力衝擊，有多少店舖、地鐵站被縱火、
被砸爛，有多少路面和護欄被毀壞，有多少警察
被潑硫酸毀容、被尖刀弓箭刺傷，有多少市民被
潑汽油火燒、被打得頭破血流，甚至國旗國徽被

燒掉被污損……」在昨日舉行的政協大會上，全國政協常委吳良
好上台發言，動情講述香港國安法給香江帶來的治亂轉折，呼籲
盡快健全制度保證「愛國者治港」，深得台上台下共鳴，不到十
分鐘的發言，共獲七次掌聲。
吳良好憶述，修例風波期間，香港成為外部勢力和反中亂港分

子肆意衝擊「一國」原則底線的「暴力之都」、「恐怖之都」，
經濟損失無法計算，港人每天生活在驚恐之中，還嚴重傷害了全
國人民的感情，許多人因此痛心地問：「香港怎麼了？香港怎麼
辦？」不過，這一局面在香港國安法頒布實施後，得到了改變。
「（原來）許多人流淚，那是憤慨的淚，是悲傷的淚。」吳

良好說，2020年6月30日這一天，人們再次流淚，但這次是激
動的淚，是欣慰的淚；這一天，香港國安法頒布實施，這是廣
大香港市民永遠難忘的日子，從中午到子夜，他和許多香港市
民一樣，心情激動。不少人走上街頭高舉五星紅旗，表達興奮
心情。
如今，香港國安法實施半年多，迎來了由亂及治的轉折。大年初

二，香港舉行傳統的求籤活動，預測香港運程，市民在網絡上留言：
「什麼籤也比不上香港國安法好」，「香港國安法才是護佑香港平
安的上上籤！」一法安香江，市民終於盼來了安心的日子！
全體委員凝神聆聽，並不時報以掌聲。當吳良好說道：

「有習主席和中央的關心支持，有偉大祖國做堅強後盾，
有『愛國者治港』，香港的明天一定會更美
好！」台上台下更爆發出經久不息的掌聲。

●香港文匯報記者
王玨 北京報道
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香港文匯報訊（記者 黃書蘭）
全國政協副主席梁振英日前接受中
央電視台訪問，被問到如何確保
「愛國者治港」時，認為可以「排
除法」將不愛國者或者違背國家利
益的人排除出去，又相信香港經
濟、民生問題都可以一定程度通過
完善選舉制度來解決。
梁振英表示，「一國兩制」是以
愛國者為主體的管理班子落實「一
個國家兩種制度」「港人治港，高
度自治」。這「兩制」是在「一
國」內的「兩制」，故要求香港的

管治班子是愛國者是天經地義。
他提到自己在過去幾天接受港媒採

訪時曾對記者說：「你們老是問為什
麼香港的管治班子要愛國者。我說這
個問題你要是在美國、在英國，作為
一個採訪記者問你採訪對象，人家覺
得你好像腦袋裏是不是有什麼毛病，
那肯定是天經地義的。」
梁振英表示，接下來要做大量解

釋說明工作，讓香港市民明白完善
香港特區選舉制度的迫切性，在香
港營造一個良好的氛圍。
被問到如何確保「愛國者治

港」，他認為可以「比較簡單的排
除法」，排除不愛國者或者違背國
家利益的人。「比如『跑』美國
的，或在立法會裏面搗亂的，這些
人肯定要排除出去。用這個辦法來
解釋說明我們的想法，將不愛國者
排除出去，確保『愛國者治
港』。」
梁振英說，現在香港社會秩序的

亂象基本已解決，國家安全問題也
得到維護，剩下的就是政治問題。
他相信，香港的經濟結構、民生等
方面存在的問題，以及由於現有選

舉制度存在漏洞而造成的問題，都
可以在一定程度上通過完善選舉制
度來解決。

梁振英：「跑」美國亂立會者肯定非愛國
香港文匯報訊（記者 倪思言）
基本法委員會前副主任梁愛詩昨
日接受電台訪問時表示，基本法
中已表明香港的政治體制會按照
香港實際情況、循序漸進展開，
中央現時提出完善香港選舉制
度，主要是考慮到香港新的實際
情況，特別是香港的攬炒派或在疫情緩和後再搞暴亂，因
此中央有急切性完善香港的選舉制度，確保香港的行政、
立法、司法權力不會落到損害香港的人手上。
梁愛詩直言，香港的實際情況已有所改變，有外國利

用香港攻擊中央，更有港人想分裂國家、阻礙特區政府
施政。在新冠病毒疫情緩和後，她擔心會有攬炒派再借
遊行示威搞暴亂，因此中央有急切性完善香港的選舉制
度，確保香港的行政、立法、司法權力不會落到損害香
港的人手上。
她強調，愛國者在不同層面有不同的要求，普通市民

只需要不做損害國家之事，而擔任公職的責任會更高，
包括擁護香港特區。完善選舉制度並非針對「民主派」
中人，而是針對損害國家利益的人。
梁愛詩不認同有人聲稱中央完善香港選舉制度是要

「令香港的民主進程倒退」。她表示，中央一直希望香
港的民主可向前發展，否則不會在基本法中列明「普
選」，而先將「一國兩制」帶回正軌，其後的民主、人
權、自由都會向前發展，「要怪就怪我們自己這二十多
年沒有做好。」
她指，選舉委員會額外增加的席位可能會由政協委員擔

任，同時可加入有廣泛代表性的全國性組織，包括婦聯、
青聯、工商聯等團體代表，保證「愛國者治港」。
梁愛詩又預計，要待今次完善選舉制度完成本地立法

程序後，再根據新制度舉行立法會換屆選舉，因此選舉
或難以在今年9月舉行。

梁
愛
詩
：
中
央
出
手
免
三
權
旁
落
禍
港
者

香港文匯報
訊（記者 倪
思言）全國港
澳研究會副會
長劉兆佳昨日
接受媒體訪問
時表示，完善

香港選舉制度不但可以確保「愛國者
治港」，亦令立法會日後更能聚焦社
會中下層的利益。

劉兆佳說，中央提出完善香港選
舉制度，核心是選舉委員會的功能
和角色變化，通過選委會將行政長
官和立法會選舉結合起來，令特區
行政權和立法權的社會基礎更為接
近，將有望緩解香港以往「兩權」
衝突對立的局面。
他分析，過去特首的選舉基礎

多來自於香港社會中上層，而立
法會的選舉基礎則偏重中下層，

此次選委會完善後，預計中央會
將反中亂港勢力排除在特區管治
體系外，並會將愛國愛港的力
量，特別是代表香港基層的人士
納入選委會中，調整現時選委會
偏重香港大財團的情況。
劉兆佳認為，這有助中央和特區

政府在未來推動民生和經濟措施上
獲得更多支持，克服既得利益者和
大財團的阻撓，而在選委會中加入

第五個界別，則可加入更多的中央
支持者，從而令立法會更關心中下
層的利益，達到推動深層次改革的
目標。
他相信，落實「愛國者治港」原

則及完善香港選舉制度，是中央希
望按原有計劃達到「治標治本」，
令愛國者在管治架構中佔主導地
位，並遏止內外敵對勢力，令香港
長治久安。從中央角度而言，完善
選舉制度是最有效及最有保障的辦
法。

劉兆佳：完善選委會利聚焦基層利益

●吳良好在政協大會發
言。 新華社

●●工聯會立法會議員麥美娟設工聯會立法會議員麥美娟設
置街站置街站，，向市民宣傳及解說向市民宣傳及解說
「「愛國者治港愛國者治港」」原則原則。。

●梁振英接受央視訪問。央視截圖

●劉兆佳 資料圖片

●梁愛詩 資料圖片


